



## Un tableau noir

### Édito

Nous connaissons tous la réponse de celui à qui on demande devant un tableau blanc marqué d'un point noir '*que voyez-vous?* Il remarque le petit point, et ignore le grand tableau ! Ce petit point, c'est l'image préconçue que nous pouvons avoir d'autrui, en particulier celui qui est différent.

### RETOURS DE MISSION

Baptiste est parti en Mission Tanzanie l'été 2019 avec dix autres jeunes et un accompagnateur spiritain, le père Calvin Massawe. Pourtant préparé au cours de 4 week end à l'interculturel, il nous raconte son ressenti soudain face à un simple tableau noir, dans un village Massaï au pied du Kilimandjaro.

Partir, c'est prendre le risque de découvrir que le tableau est beaucoup plus riche, coloré, nuancé et surprenant... et que ce tableau est aussi un miroir où nous nous découvrons capables de communication, d'amitié, de communion, et de don de nous-même. '*Que cherches-tu?*'

*Jean-Pascal Lombart, président d'Opération Amos*

**L**e 4x4 s'arrête. Nous descendons et découvrons une petite cour arborée, poussiéreuse, entourée de petits bâtiments. A travers des fenêtres sans vitres, une foule d'yeux curieux nous observe.

**P**uis des mains s'agitent et des dizaines de « hello » simultanés s'échappent de ces murs en terre délabrés. Direction le bureau du directeur.

**A**près quelques formalités administratives, sala maleks et un premier accueil désintéressé et glacial de la part des professeurs, nous nous dirigeons vers l'entrée de ces salles de classe.

**A**u fur et à mesure que nous approchons de la première pièce, des bribes de chansons nous parviennent. La froideur perçue se dissipe ainsi peu à peu au profit d'une vague de chaleur bienveillante et accueillante. Un à un, nous pénétrons dans le bâtiment.



**F**ace à nous, les yeux de tout à l'heure prennent la forme d'un visage, d'un corps, et enfin d'un écolier.

**F**ace à nous, 120 élèves chantant, tapant des mains, souriant, riant. Face à nous, des murs décrépis, un tableau noir usé et des pupitres d'un ancien temps.

**F**ace à nous, une soif de connaissance et les joies de vivre pures des enfants. Face à nous, une pauvreté extrême et un manque de moyen flagrant.

**E**t moi, perdu au milieu de tout cela. Entre stupéfaction, étonnement, joie, injustice, bonheur, colère.

**C**E tableau si paradoxal, si contradictoire, si beau et terrible à la fois, fut, à coup sûr, l'un des événements les plus marquants de mon séjour.

*Baptiste, étudiant en classe préparatoire aux grandes écoles de commerce*





Mathilde revient sur son deuxième mois de mission à Douala :

**A**u foyer st Nicodème le matin c'est remise à niveau pour les enfants des rues plus scolarisés et soutien scolaire l'après midi.

**T**out le reste du temps se passe à être avec les enfants, à échanger avec eux, à participer à leurs activités comme la pêche à la silure et à la carpe, l'élevage des lapins, l'abattage des poulets, l'entretien de la terre, les nouvelles plantations aux champs.

**L**a vie est difficile ici. Chaque personne doit avoir plusieurs métiers pour survivre. Je suis heureuse d'avoir pu vivre ces deux mois de mission, ce n'était pas facile tous les jours mais j'ai beaucoup appris.

*Mathilde, diplômée en master de management en communication*

## EXTRAITS DU LIVRE : SANS JÉSUS NOUS NE POUVONS RIEN FAIRE. ÊTRE MISSIONNAIRE AUJOURD'HUI DANS LE MONDE, PAPE FRANÇOIS, 2020

« La mission n'est pas un projet entrepreneurial bien huilé. L'Esprit Saint œuvre comme Il le souhaite, quand Il le souhaite et où Il le souhaite. Et ceci peut causer une forme de vertige. Pourtant le vertige de la liberté repose justement dans le fait de se laisser porter par l'Esprit, en renonçant à calculer et à tout contrôler.

C'est justement en cela que nous imitons le Christ Lui-même, qui, dans le mystère de sa Résurrection, a appris à reposer dans la tendresse des bras du Père. La fécondité mystérieuse de la mission ne passe pas par nos intentions, nos méthodes, nos élans et nos initiatives. Elle repose précisément sur ce vertige : le vertige que l'on ressent face aux paroles de Jésus lorsqu'Il dit : *'Sans moi vous ne pouvez rien faire'*. »

## PARTIR EN 2020

**V**olontariat individuel, toute l'année, on reçoit vos désirs, vos projets.

Pour candidater : envoyer un mail à [operation.amos@gmail.com](mailto:operation.amos@gmail.com)

Après lecture de vos CV et lettre de motivation, on se rencontre pour mieux vous connaître et envisager ensemble des lieux d'envoi en mission. Nos partenaires spiritains ont hâte de vous connaître et de découvrir votre sens du service à vos amis dans le Seigneur. S'ensuit un week end de formation à la rencontre interculturelle le 9-10 mai avec les sœurs du Sacré Cœur à Joigny.



## PERSPECTIVES 2020

**Samedi 15 février 2020, 15h à**  
Strasbourg: Assemblée Générale de  
l'Association

### **30e Anniversaire de l'Association Opération Amos !**

Quel bel âge ! A l'occasion des  
journées d'amitié des spiritains les  
5,6,7 juin, venez rencontrer et  
jouer avec d'anciens et futurs vo-  
lontaires, écouter leurs récits et ce  
que cela a changé dans leurs vies.

**[WWW.AMOS.SPIRITAINS-JEUNES.FR](http://WWW.AMOS.SPIRITAINS-JEUNES.FR)**

**P. JEAN-PASCAL LOMBART, spiritain**  
30, rue Lhomond, 75005 PARIS

**ESTELLE GRENON, ANCIENNE VOLONTAIRE AMOS 06 77 66 26 42**

**[OPERATION.AMOS@GMAIL.COM](mailto:OPERATION.AMOS@GMAIL.COM)**



**VOLONTAIRES AMOS**



**OPERATIONAMOS**